

# AU COEUR DE L'ACTION HUMANITAIRE AVEC LE PRESIDENT DE MEDECIN DU MONDE

**LE LUNDI 15 DECEMBRE NOUS AVONS RENCONTRER LE PRESIDENT DE MEDECIN DU MONDE, NOUS AVONS PU LUI POSER DES QUESTIONS**

Médecin du monde a été créée en 1980, c'est une organisation humanitaire qui répond aux besoins vitaux des populations en situation de rupture. Aujourd'hui l'organisation compte environ 1500 salariés en France et environ 350 dans l'équipe locales.

Ces situations peuvent être causées par des catastrophes naturelles, des guerres, des épidémies ou des violences politiques.



## dr Jean-François Corty

Jean-François Corty est Médecin, diplômé en sciences politiques, il est engagé depuis plus de 20 ans dans l'action humanitaire et médico-sociale en France et à l'international au sein d'ONG de solidarité internationale médicale, de formation, spécialisé en santé publique.

Il a travaillé pendant plusieurs années comme médecin humanitaire sur le terrain, dans des pays touchés par des crises, des conflits ou des situations de grande précarité.

Grâce à cette expérience, il s'est engagé durablement dans l'action humanitaire.

Il est aujourd'hui président de Médecins du Monde France, où il met son savoir médical et son expérience au service des populations les plus vulnérables.

En plus de son travail médical, il intervient aussi dans le débat public pour défendre l'accès aux soins et dénoncer les inégalités sociales et sanitaires.



L'action humanitaire ne se limite pas aux soins.

Les ONG forment, informent, donnent des outils et préparent les populations pour qu'elles deviennent plus autonomes et libres.

les organisations non gouvernementales :  
les principes des ONG, solidarité, indépendance et impartialité.  
Financement et action : le budget des ONG proviennent environ 50% de don privée (environ 4000 donateurs en France) environ 50% de fonds publics notamment grâce à l'aide de l'état.  
Les ONG ne font pas que soigner : elles forment, donne des outils, informe et prépare les populations pour qu'elles puissent devenir plus autonome.

Objectif de l'action humanitaire :

- aider la population en difficulté ou en situation de rupture.
- mettre en place des projets humanitaires.
- aider les gens sans attendre de retour.
- défendre la liberté et la dignité de la population.

qui agit en premier ?

Lorsque qu'une crise survient :

- les acteurs locaux interviennent en premier
- Ensuite, les états concernés prennent le relais
- les Etats peuvent lancer un appel à l'aide à l'internationale, d'autres états peuvent alors venir en aide
- les Nations Unies et ONG participent aussi à l'action

Prise en charge des populations : des organisations comme Médecin du Monde peuvent prendre en charge :

- les soins médicaux
- la nourriture
- l'hébergement
- l'hygiène

Les difficultés rencontrées sur le terrain :

- des menaces de mort
- stress de mourir
- problème psychologique